

# BUILDING MAINTENANCE NEWS

VOL.283  
11月号  
2012年  
愛知



発行・編集 一般社団法人愛知ビルメンテナンス協会広報イメージアップ委員会／E-mail aichibm@lilac.ocn.ne.jp URL(アドレス)http://www.aichi-bma.jp  
〒460-0003 名古屋市中区錦3-23-31 栄町ビル6階 TEL 052-972-1451 FAX 052-972-1452

## ・今月の視点・

## 県有施設における農薬・殺虫剤等 薬剤適正使用ガイドラインとIPMについて

愛知県健康福祉部健康担当局  
生活衛生課長

照井 一由

貴協会は、公益法人制度改革により本年6月1日をもちまして「一般社団法人愛知ビルメンテナンス協会」へと移行されました。これもひとえに、貴協会が昭和46年の創立以来、40年以上の長きにわたり、建築物における衛生的環境の確保及び公共の安全に関する正しい専門的知識と技術の普及を図る等、環境衛生の向上に尽力されてこられた賜物と深く敬意を表する次第です。

さて、近年、建築物のねずみ・昆虫等の防除の実施については、「総合的有害生物管理」、いわゆるIPM (Integrated Pest Management)の考え方を取り入れた、人の健康や環境に配慮した建築物の環境衛生管理が求められています。

そこで、貴協会を中心とする業界団体と行政機関が一体となってIPMを推進することを目的として、昨年11月に「愛知県IPM推進会議」が発足したところです。

同会議では、IPMに基づくねずみ・昆虫等防除の知識普及・充実を図るため、建築物の所有者、維持管理やねずみ・昆虫等防除に携わる方々を対象として、来年1月31日(木)に鯖城ホール(名古屋市中区)において、「IPM推進講習会」を開催する予定としておりますので、是非ともご参加いただきたく存じます。

また、本県では、県が率先して県民の皆様が利用する県有施設においてIPMを推進するため、平成20年3月に「県有施設における農薬・殺虫剤等薬剤適正使用ガイドライン」(以下「ガイドライン」という。)を策定し、IPMの理念の浸透を図っているところで

す。



配慮事項は、次のとおりです。

①日ごろから、定期的な生息調査などにより病害虫、ねずみ・昆虫等の発生予防及び早期発見に努める。

②物理的防除などを優先し、定期的に薬剤を使用することはしない。

③やむを得ず薬剤を使用する場合は、薬量、処理区域などについて十分に検討を行い、薬剤散布以外の方法を優先して行う。

④薬剤の使用に当たっては、定められた使用方法を遵守するとともに、施設の利用者や周辺住民等に対して、日時、作業方法等について十分な周知に努める等としています。

ガイドラインの運用状況を確認するため、毎年度、各施設において自主点検を実施することとしており、平成23年度の運用状況を取りまとめた結果、全県有施設(1,856施設)がガイドラインに基づき、薬剤のみに頼るのではなく、まず病害虫、ねズみ・昆虫等の発生予防、早期発見、物理的防除等を優先し、適切な防除技術を組み合わせることにより、薬剤の使用量を最小限にするよう努めていました。

なお、ガイドラインの周知徹底を図るため、毎年度、施設管理者等を対象に研修会を実施するほか、今年度は適切に運用がなされていた全施設に対して、IPMに基づき適切に有害生物管理を行っている旨のポスターを配布し、掲示しております。

最後に、今後とも県有施設において引き続き薬剤の適正使用に努めることはもとより、人の健康と環境に優しいIPMについて、市町村や建築物の所有者・管理者等へ普及啓発していく所存ですので、皆様方の御理解と御協力をお願いいたします。

このガイドラインで示されている薬剤の適正使用に関する主な

## 第33回全国障害者技能競技大会に 参加して

コニックス株式会社 松田高明

平成24年10月20日(土)～22日(月)第33回全国障害者技能競技大会(長野技能五輪・アビンピック2012)が開催されました。平成22年よりビルクリーニングの部が取り入れられ3回目の開催となります。正式種目として採用された22年度大会では参加者10名、23年度大会では19名参加し、今年の長野大会では31名の代表者が集まりました。



平成26年には全国大会が愛知県で開催されることもあり、今回愛知県から技能競技補佐員として、愛知ビルメン協会より私と、傍嶋亮一氏(タイガー総業株)の二名が参加・協力をして参りました。

47都道府県の全国大会とあって、20日(土)が開会式、21日(日)に技能競技大会本番、22日(月)に表彰式、閉会式と3日間のスケジュールで行われました。

愛知県の代表として、名古屋昭和建物サービス株の福富脩平君が出場。前日、補佐員のデモンストレーションをしっかりと確認し、コートにも入って本番に向けて実際に課題1、2を行い翌日に備えて練習しておりました。

本番当日、私達補佐員は、すべての選手達の競技が公正かつ厳正に出来る様、資機材がそろっているか、掃除機のコードの捲き直しなど、さまざまな点に注意しながら、次の選手の競技の準備していました。周りを見渡せば、選手団、応援団も大勢集まり、県ごとの横断幕やのぼりなど盛り上がりを見せっていました。

いよいよ競技がスタートし、課題1、2とトラブルなくスムーズに競技が終了しました。私の印象ですが、さすが全国大会とあって選手全員の皆さんが、ハンディキャップを持っているとは思えない程のキビキビとした動作、適切な資機材の使い方、作業導線の演技がとても素晴らしかったです。

特に良かったのは、選手達全員と言つていいほど姿勢良く、声の通った挨拶で、補佐員の仕事を忘れさせる演技を魅せて頂きとても感動しました。

愛知県代表の福富君の結果ですが、日頃の訓練の成果が本番に出ておりましたが、残念ながら入賞することは出来ませんでしたが、次の愛知大会に向けて特訓して、是非優勝してほしいと思います。

関係者の皆様、大変お世話になりました。ありがとうございました。



## 第6回ビルメンこども絵画コンクール 愛知協会表彰

本年も、「未来のおそうじ～きれいにしようよ、私たちの環境を～」をテーマに、第6回ビルメンこども絵画コンクールが実施されました。

全国からの応募作品9,680点の内、愛知地区からの作品479点を対象に、全国表彰の審査に先立ち当協会表彰のため、10月5日(金)に、協会会議室において審査会が開催され、次の優秀作品が選考されました。

全国協会へ報告するとともに愛知協会として表彰を行います。

豊かな感性を感じさせ、技量的にも優れた作品が多く、加藤副会長、吉田広報・イメージアップ委員長をはじめ審査委員の皆さんは選考に苦労をされていました。

歴史は浅いものの、3つの大臣表彰もあって人気の高い絵画コンクールであり、子どもたちに清掃を通して環境美化の意識を掲げる良い機会になっています。

来年も、審査委員を困らせる多くの作品の応募があることを願っています。

**会長賞** (個人応募)5年

原 瑞葵さん

**金 賞** 一宮市立今伊勢小学校5年

野田侑誠君

扶桑町立扶桑東小学校6年

平松絵画教室5年

一宮市立今伊勢小学校5年

岡崎市立北野小学校6年

平松絵画教室(未就学)

(個人応募)1年

豊田市立前山小学校1年

(個人応募)3年

平松絵画教室6年

(個人応募)未就学

**佳 作**

高野颯真君 はじめ20名



▲会長賞 原 瑞葵さんの作品

▲金賞 野田侑誠君の作品



▲金賞 平林虎之助君の作品



▲銀賞 黒田結衣さんの作品



▲銀賞 鈴木奈央さんの作品

## 設備管理担当者講習会(施設見学)

10月3日(水)13社から26名が参加し設備管理担当者講習会(施設見学)が行われました。

9時30分にバスで名古屋栄(愛知県美術館前)を出発し、午前中は知多郡武豊町にある「メガソーラーたけとよ」[中部電力(株)武豊発電所]を、又、午後からは常滑市の「あいち臨空新エネルギー実証エリア」をそれぞれ1時間半ほどかけて見学しました。

福島原発の事故以来、期待の大きい再生可能エネルギーですが、課題が多く、現在の技術力では、大量の電力需要を賄うことができないのが実態のようです。「メガソーラーたけとよ」も広大な敷地(名古屋ドーム3個分)に3万9千個の太陽光パネルを設置して発電を行っていますが、その発電量は一般家庭2千世帯の1年間分しか賄えず、既存の施設との発電量の差は桁違います。しかし、国内に資源の少ないわが国にとって、又、原発依存からの脱却のためにも、再生可能エネルギーをエネルギー供給の柱とするよう英知を結集して開発に取り組んでほしいものです。

そのことを今回の見学会を通じて強く感じました。

参加いただいた皆様、ご苦労さまでした。



## 平成24年度現任警備員法定教育

平成24年10月4日(木)、5日(金)の2日間、一般社団法人愛知県警備業協会警備員集合教育センターにおいて、現任警備員の皆さんの参加(1日目30人、2日目24人)により法定教育が行われました。

警備業務の適正な実施に関する基本教育3時間と施設警備に関する業務別教育5時間の講義が実施されました。受講者の皆さんには、終了後、警備員受講証明書が交付されました。

警備業が日本に誕生して今年で50年。又、警備業法施行から40年。爾来、社会の変革、時代の要請もあって、今では全国で9,000社以上、従事者も50万人を超す業界に発展を遂げました。

治安の悪化もあり、警備業務も複雑化してきました。1年2回のこの講習によって警備員の皆さんの意識が向上し、更に信頼される業界の発展に繋がることを願っております。



## 清掃業務地区研修会

平成24年10月16日(火)、18日(木)、25日(木)の3日間、アイプラザ一宮、岡崎市せきれいホール及び豊橋市民文化会館において、地域活性化事業としての清掃業務地区研修会が開催されました。

県内各地から、41社71名の方々(内、会員以外の方9社17名)が受講されました。

今年度は、公益社団法人愛知県ペストコントロール協会から3人の講師を派遣していただき、「IPMに基づく建築物のねずみ・害虫対策」について講話をいたぐとともに、株式会社リンレイのお二人の講師の方から「ハードフロアメンテナンスのトラブル事例」について講演をしていただきました。

IPMについては、昨年、関係6団体、県、名古屋市、3中核市によりIPM推進協議会が結成され、その普及を図っていることもあり、テーマとして取り上げ、IPMの手法による具体的な害虫対策の進め方についてお話ををしていただきました。

また、リンレイさんには、作業の中で直面するトラブル事例の処方についてお話をしていただきました。いずれも、業務に直結するもので、参加された方々にとって有益な講演となりました。



## 理事会・各種委員会等

### ◆第4回理事会

開催日時 平成24年10月22日(月)13時30分～

開催場所 協会事務局 会議室

出席者 勝野会長始め14名の出席を得て勝野会長が議長となり、審議を行った。

- 主な審議事項
- ・冬期研修会・忘年懇親会計画概要について
- ・当面の諸問題について
- ・委員会報告・全協報告

### ◆第5回広報・イメージアップ委員会

開催日時 平成24年10月5日(金)13時～

開催場所 協会事務局 会議室

- 審議事項
- ・ビルメンニュース11月号の構成について
- ・こども絵画コンクール協会表彰について
- ・一斉清掃活動について

### ◆建築物環境衛生管理研究集会第2回幹事会

開催日時 平成24年10月15日(月)10時～

開催場所 愛知県三の丸庁舎 8階802会議室

- 審議事項
- ・研究発表、特別講演について
- ・研究集会の時間割、業務分担について
- ・開催案内の配布について
- ・その他

## 全国協会からのお知らせ

(‘12.9.25全国協会ニュースNo.265)

### ～震災復興支援「被災学校に清掃用具を!」最終報告～

昨年3月11日に発生した東日本大震災の後、全国協会では震災復興支援「被災学校に清掃用具を!」を立ち上げ、これまで会員企業様・関連メーカー・団体様に清掃用具の無償提供を呼びかけ支援を必要とする宮城県、岩手県、茨城県の教育機関等に、数々の清掃用具を送付してきました。そして8月7日、5回目となる最後の清掃用具の現地受け渡しが宮城県亘理郡山元町で行われ、支援事業はひとまず終了することとなりました。



昨年4月から約1年半の間に、全国149の企業・団体から、4万点を越える清掃用具が寄せられました。これらの清掃用具は、336の教育機関(宮城県:45箇所、岩手県:45箇所、福島県:10箇所、茨城県:236箇所)に届けられました。全国協会には、被災地の学校や市、教育委員会などから感謝状や写真が届いています。

震災による被害で清掃用具を必要とする学校への支援を目的とした本事業は、会員企業様はじめ多くの方々の温かいご支援により、業界挙げての取り組みになりました。

ありがとうございました。

### 平成24年12月の予定

師走

日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	土		17	月	
2	日		18	火	ビルクリーニング検定準備講習(名古屋港湾会館)
3	月	ビルクリーニング検定準備講習(鳴海トレーニングセンター)	19	水	
4	火		20	木	
5	水		21	金	
6	木	ビルクリーニング検定準備講習(鳴海トレーニングセンター)	22	土	
7	金	冬期研修会(アイリスあいち)	23	日	
8	土		24	月	
9	日		25	火	
10	月	ビルクリーニング検定準備講習(鳴海トレーニングセンター)	26	水	
11	火	貯水槽清掃作業監督者(新)講習会(名古屋港湾会館)	27	木	
12	水		28	金	
13	木		29	土	年末休業
14	金		30	日	
15	土		31	月	
16	日				

### 賛助会コーナー

#### 感染症予防対策に

薬用泡ハンドソープ

## ケアマイルド

すすぎ性の良い、すっきりとした使用感

殺菌剤配合で殺菌効果を發揮

保湿成分配合で手肌にうるおいを残します。

- 仕様 500mL
- 医薬部外品
- 弱酸性



手洗いのあとは  
消毒・うがい



きれいをクリエイト ARBOS 株式会社 アルボース 名古屋支店  
〒451-0043 名古屋市西区新道1-21-13

[URL]http://www.arbos.co.jp/  
TEL.052-533-8008

### 事務局だより

秋の深まりを感じる今日この頃です。

紅葉も盛りを終え、まもなく木枯らし吹ぐ冬の到来となります。

事務局では、10月以降、地区本部ともども研修を始め諸行事の準備に追われる毎日で、この季節の豊穣を楽しむ余裕もないのが実情ですが、地区研修会で一宮、岡崎、豊橋に行く機会に車窓から見た景色に、確実に時の流れを感じ、柄にもなく、感傷的な自分を見ました。

晩秋は、老境に向う者にとって、人生のなぞがれを強く意識させるものなのでしょう。

山暮れて 野は黄昏の 薄かな 燕村